
令和元年度第２回学校運営協議会 議事録  

 令和元年１０月１６日（水）１８：００～  

下野市立吉田西小学校会議室  

 

１ 開会  

 

２ 会長あいさつ（松本会長）  

 

３ 校長あいさつ（塩沢校長）  

 最近の子ども様子  

   めざせ吉西っ子  アンケートの結果より  

    ○良い点･･･友だちのよさに気付き、ほめることができる子どもたちである。    

友達の努力したことや向上したこと・成功を素直に喜べる。（92 点）  

      友達のよいところを答えられる。（91 点）  

    △改善点･･･自分のよさに気づけていない子どもたちが多い。  

      自分の良いところを答えられる。（77 点）  

      自分の考えを信じたり、自分で決断したりして行動できる。（ 78 点）  

     →子どもたちに、よさを実感できるように言葉で伝え、指導していきたい。  

      自己肯定感や自尊感情を高めていきたい。  

 

４ 協議  

（１）小中一貫教育の取組と義務教育学校設立準備の進捗状況  

 ・外国語科・外国語活動【英語】を通したコミュニケーション力の育成  

     ◎指導主事の授業を参観し、教師の授業力の向上を図っている。  

     ◎しもつけ未来学習を進めている。  

       「しもつけ未来学習」  

小中９年間を通して、ふるさと学習に関連させながら外国語活動・外

国語科の授業を行い、下野市や自分たちの学校について、英語で発信

できる児童生徒を育てることを目的としています。  

 

・義務教育学校設立準備に向けた動向（歴史コーナー）  

     「歴史コーナーに残したいものリスト」  

        みなさんからご意見をいただいて、まとめたもの  

             

（２）地域学校協働活動に関して  

 ・地域のコーディネーター役の選任  

     本会の会員の中から選出していただきたい。  

     自薦・他薦どちらでも構わない。  

      →全会一致で、本会会長  松本文男様に決定。  

 

・児童の地域活動参加  

    ①トウサワトラノオ保存会総会に 6 年生が出席  

    ②蟹川の生き物調査  今年度は 40 名を超える児童が参加。  

    ③どんど焼き  



・保護者等の学校支援     

     ①5 年家庭科 手縫いボランティア  

     ②夏休み学習室 7 月 4 日間、8 月 4 日間 計 8 日間  

        3 名の学習支援ボランティアの方が協力してくださった。  

     ③安全ボランティア（６名登録）   県の表彰をいただいた。  

     ④子どもを守る家   31 件の登録がある。  

     ⑤環境整備ボランティア   6 名登録  

 

（３）次年度以降の教育課程編成に関して  

 ・学校行事の見直し  来年度の予定  

運動会・・・5 月下旬（南河内中の翌週）  

修学旅行・・10 月中旬（3 小学校合同）  

遠足・・・・10 月下旬か 11 月上旬  

授業参観・・5 時間目のみ  

自由授業参観（一日中）は、なし  

家庭訪問・・全学年希望制  

 

質問・意見  

 Ｑ自由参観はなくなると言うことだが、保護者は朝から参加していたのか。  

    Ａ：来てくださる方もいた。  

 

 Ｑ家庭訪問の希望制とは？  

    Ａ：本年度は、持ち上がりの学年だけ希望制で実施した。  

夏休みにも個人面談などでじっくりお話しできる機会はあるので、年度当

初にどうしてもと言う方のみ、家庭訪問を実施することにした。  

  

 Ｑ修学旅行は、今までも 3 校合同だったのか。  

    Ａ：昨年度から吉田東小と合同。  

      今までは、1 校でも引き受けてくれる旅行会社はあったのだが、今年はどこ

も見積もりを出してくれなかった。  

  

Ｑ歴史コーナーに、野球部の物は残さないのか。  

   Ａ：吉田西クラブ（野球部）は、学校とは関係ない。別である。  

 

Ｑトウサワトラノオの保存は、今後どうするのか。  

    Ａ：どのように保存していくか、話合いを始めたところ。  

       今考えているのは、委員会活動や総合的な学習の時間などで、保存活動を

続けていくということ。  

       トウサワトラノオ以外でも、継続してほしいものがあればご意見をいただ

きたい。  

 

 Ｑ蔵王の森は、どうなるのか。  

    Ａ：その跡地をどのようにするのかによって、変わってくる。  

      残るのであれば、蔵王の森も整備し、残していきたい。  

  自分が役員の時の立ち上げたものなので、思い入れがある。残してほしい。  



 Ｑ義務教育学校の校名、スクールバスについての説明をお願いしたい。  

    Ａ：校名・・・アンケート結果をもとに 6 件ぐらいにしぼられている。これから

意見をいただいて、一つにしぼっていく予定。  

 

      スクールバス・・・停留所をどこにするか、検討をしている。候補地が上が

っている。バスが入る道路で、屋根がある場所となると、  

               なかなか難しい。  

 

  

★学校からのお願い  

  蔵王の森の整備について  

    ○高い木の剪定は、市の予算でできる。蔵王の森の木もずいぶん大きくなってい

るので、枝おろしをしたいと考えている。どの木をどのようにしたらよいのか、

教えていただきたい。  

      Ａ：どの木も春先に強い剪定をしても大丈夫。  

        翌年大きく伸びる。  

        サザンカ、ツバキ→虫に注意  

 

 

（４）その他  

 ・次回（第３回）会議予定  令和元年２月１２日（水）１８：００～  

           内容・学校評価に関して  

             ・次年度の委員の推薦に関して    など  

 

 ・松本会長さんより  

   市民活動検討委員会（吉田西小と吉田東小の跡地活用についての話合い）  

      今後、子どもたちからや多くの方からの意見を取り入れて、東と西、足並み

をそろえて進めていきたい。  

 

５ 閉会  

 

 


